
 

VERBALE ASSEMBLEA DEGLI STUDENTI  

L’assemblea degli studenti convocata in data 8 Novembre 2023, inizia alle 
ore 13:00 in presenza presso la sede Accademia Carrara e anche in 
modalità telematica su piattaforma Google Meet. 

Sono presenti: 

- Chiara Rottigni, Vicepresidente

- Rachele Nicefori, Alexandru Viorel Dobre, Rappresentanti in Consiglio 
Accademico

O.D.G.

1. Benvenuto alle matricole e informazioni sui corsi

2. Comunicazione capillare

3. Eventi futuri

4. Rassegna artistica

5. Varie ed eventuali

La Rappresentante degli studenti in CA Rachele Nicefori accoglie i 
presenti riportando i saluti e le scuse da parte del Presidente Erica Artina 
impossibilitato ad esserci per impegni lavorativi ed artistici importanti. I 
membri della consulta presenti salutano e si presentano nuovamente alle 
matricole presenti in aula. La Vicepresidente Chiara Rottigni porge i suoi 



saluti ai nuovi studenti del Politecnico delle Arti augurando un buon inizio 
anno accademico. 

La Rappresentante degli studenti Rachele Nicefori procede con i punti 
dell’ordine del giorno, ricordando l’appuntamento per la Giornata delle 
Matricole in Conservatorio, il giorno Venerdì 10 Novembre in Sala 
Fellegara. Si ricorda a tutti gli studenti di controllare costantemente, 
soprattutto in questo momento di inizio anno accademico, le Aree Studenti 
dei rispettivi siti di indirizzo per poter essere sempre aggiornati su 
cambiamenti o introduzione di orari e lezioni. Viene suggerito che alla 
presenza di qualche dubbio riguardante qualche lezione o docente, come 
primo passo sarebbe meglio controllare aggiornamenti sulla bacheca degli 
avvisi per gli studenti, prima di scrivere mail o chiamare la Segreteria, 
onde evitare di oberare lo staff con richieste facilmente ottenibili in 
autonomia. Inoltre, si dimostra piena collaborazione da parte della 
Consulta a rispondere a domande riguardanti la didattica, o a rispondere a 
richieste di aiuto quali la ricerca di determinati docenti o di determinati 
corsi. 

La Rappresentante Rachele Nicefori informa di determinati cambiamenti 
riguardo ai corsi, come il cambio del docente di Storia e Storiografia della 
musica, e la studentessa Elisabetta Nessi informa l’assemblea del recente 
aggiornamento degli orari di lezione delle sue materie. 

Il Rappresentante Alexandru Viorel Dobre riassume all’assemblea alcuni 
punti di interesse discussi negli ultimi Consigli Accademici, ricordando 
che i verbali degli stessi CA sono reperibili sulla sezione Amministrazione 
Trasparente sui siti di entrambi i poli artistici scolastici del Politecnico 
delle Arti. Si riferisce riguardo l’approvazione della Masterclass di liuteria 
per dipartimento Pop Rock, come anche all’approvazione di alcuni progetti 
artistici che collegherebbero più poli scolastici della Lombardia e non solo.

La Rappresentante Rachele Nicefori aggiorna riguardo alcuni cambiamenti 
del piano di studi delle materie come Linguaggio musicale, Composizione, 
musica per l’immagine,Tecniche di armonia e contrappunto, Lettura della 
partitura e Ritmica della musica contemporanea. Si invitano dunque gli 
studenti a controllare eventuali cambiamenti riguardo i crediti, il 
quantitativo di ore, e le modalità di esame per annualità. 



In seguito la Vicepresidente Chiara Rottigni informa gli studenti della 
mission principale della Consulta, ossia concentrare gli sforzi per 
promuovere una comunicazione sempre più capillare. Questo grazie non 
solo alle Assemblee studenti che verranno svolte due volte al mese, ma 
anche e soprattutto all’utilizzo delle piattaforme social come Whatsapp e 
Instagram. Si invita gli studenti a seguire la rinnovata pagina Instagram 
della Consulta, con nuovo logo, e spiegando che la nuova rassegna stampa 
prevederà la pubblicazione non sono delle date riguardo agli incontri ed 
eventi ma anche informazioni utili riguardo a corsi, verbali e strutture del 
Politecnico stesso. La Vicepresidente Chiara Rottigni sottolinea come sia 
di primaria importanza per noi creare una community presente e 
propositiva, che permetta a tutti i membri del corpo studenti di esprimersi 
liberamente, di creare rapporti con altri colleghi e di sentirsi liberi di fare 
domande o di proporre idee abbattendo le barriere comunicative. 

I Rappresentanti Nicefori Rachele e Alexander Viorel Dobre ringraziano 
pubblicamente la Vicepresidente Chiara Rottigni per il suo completo 
apporto nella creazione del Logo Consultiamoci e per i front grafici del 
profilo Instagram. Inoltre, colgono l’occasione di ricordare agli studenti di 
non aver paura di cogliere le occasioni, soprattutto quelle presentate dallo 
stesso Politecnico Delle Arti che già da quest’anno presenterà moltissimi 
iniziative trasversali ad ogni ambito artistico e che chiederanno il 
coinvolgimento degli studenti in maniera importante. Si ricorda inoltre di 
tenere sempre sotto osservazione gli orari delle prove del “Il Piccolo 
Compositore di Musica” di fine mese e di comunicare tempestivamente 
eventuali problematiche, come richiesto nelle mail anche dai docenti. 

La Rappresentante Nicefori Rachele notifica che tra le iniziative proposte 
dalla Consulta ci sarà la Festa di Natale, per la quale si sanno 
raggruppando i diversi preventivi per location e per il Dj set: si informa 
l’intento di non coinvolgere direttamente i musicisti per il desiderio di 
lasciare che ogni studente si diverta senza doversi occupare di un impegno 
legato alla performance dell’evento. Si ringrazia pubblicamente 
Alessandro Servalli, studente del Conservatorio per l’apporto dato in 
materia organizzativa. 

Infine, la Vicepresidente Chiara Rottigni comunica il secondo progetto 
della Consulta, la rassegna artistica estiva, che prevedere il coinvolgimento 
di tutti gli studenti del Politecnico, per poter organizzare una serie di eventi 



con un programma polidisciplinare, per poter promuovere la 
collaborazione interclasse e interdipartimentale e la diffusione della nostra 
creatività sul territorio. Inoltre si accenna all’importanza di avvicinarci 
sempre più al mondo della piccola imprenditoria musicale ed artistica, 
permettendo agli studenti di crearsi il proprio palco espositivo e 
interfacciassi con realtà differenti dai luoghi familiari collaboranti con il 
Politecnico. Gli obiettivi della rassegna artistica sono dunque molteplici, 
principalmente finalizzati al permettere gli studenti di espandere i propri 
orizzonti non solo a livello relazionare, ma anche creativo e manageriale. 

Lo studente Antonio Sonzogni chiede di specificare il termine 
“ territorialità “ chiedendo dove verranno gli elementi della rassegna: 
risponde il Rappresentante Alexander Viorel Dobre che il luogo verrà 
deciso, per quanto possibile, in base alle necessità degli studenti stessi. 
Saranno loro anche a suggerire dove poter chiedere di esibirsi, proponendo 
anche spazi espositivi a loro noti e in location accessibili. 

La Vicepresidente Chiara Rottigni ricorda inoltre di controllare sempre 
anche i gruppi Whatsapp e Newsletter per aggiornamenti riguardanti eventi 
e informazioni didattiche. 

Arrivati dunque all’ultimo punto del O.D.G., due studenti del corso 
propedeutico in Conservatorio chiedono informazioni, riferendo di sentirsi 
confusi poiché a parte la notifica di ammissione al corso, non hanno 
ricevuto altre informazioni riguardo all’inizio delle lezioni o dei corsi. Gli 
viene consigliato di controllare sempre gli aggiornamenti sui siti, previo 
confronto con il loro piano di studi. Si consiglia inoltre di partecipare alla 
giornata delle matricole, alla quale parteciperà anche il Direttore del 
Politecnico delle Arti e potrebbe dare delucidazioni specifiche. Infine, si 
ricorda che qualora ci fossero dubbi o ritardi importanti nella 
comunicazione dell’inizio delle lezioni, si potrebbe scrivere una mail alla 
Segreteria di interesse. 

Altri studenti neoimmatricolati chiedono delucidazioni riguardo alla 
compilazione del piano di studi e dell’utilizzo della piattaforma Nettuno. 
Si informa in data odierna è stata inviata una mail con le indicazioni per la 
compilazione del piano di studi su piattaforma e che per l’utilizzo della 
piattaforma in sé, proporremo se possibile avere dei mini-tutorial 



esplicativi. Si ricorda di confrontarsi sempre con il proprio docente di 
indirizzo per la scelta del piano di studi.

La Consulta scioglie l’Assemblea e saluta il corpo studenti alle ore 13:45. 

Bergamo, 09/11/23

Il Vicepresidente Il Segretario


